

EL GREMIO

Antonio Urbano y Hno.

**ALMACÉN DE ABARROTOS
Y FABRICA DE JABON**

Nuestros jabones no tienen rival, hasta la fecha nadie puede competir con nosotros en tres cosas: **PRECIO, CALIDAD Y PESO.**

Precio caja jabón amarillo..... \$ 5 50
" " " oscuro..... " 3 25

Tenemos arroz.—Hierro para techo, á precio de quema.

Surtido completo de joyería, prendedores, anillos de brillantes y de fantasía, leontinas, colgantes, aretes, gemelas, y un sinnúmero de novedades de lo más moderno y de gusto exquisito.

Objetos plateados para regalos de matrimonio. Relojes para señoras y caballeros, en oro, plata y níquel. Composiciones de relojes garantizados. Precios los más bajos en Plaza.

EL ACORAZADO ORIENTE DE ALBERTO BERTEHAU

Gran Fábrica de Calzado de toda clase y precios. Producción diaria 500 pares. Frente á la Plaza de la Fábrica.—Apartado 501.

SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

A disposición del público he abierto mi sombrerería, donde con especialidad y los nuevos procedimientos de Guayaquil, se arreglarán los sombreros de pita.

Contiguo á la Botica Oriental, 25 varas al Este, en el local que ocupó la sastrería de don Miguel Velázquez.

NUEVA
EMPRESA



FUNERARIA
NACIONAL

en San José

Se ha establecido esta casa contigua á la caballeriza de Polini. Cuenta con un surtido variado de cajas mortuorias para satisfacer el gusto del público y precios al alcance de todos. Dispone también de un elegante COCHE FÚNEBRE CON UN PAR DE CABALLOS AMERICANOS.

Órdenes por teléfono número 14

MANUEL CAMPOS HERMANOS

Calzado por Correo

Envíos libres de porte,
A LOS PRECIOS ANTIGUOS
EMILIO ARTAVIA
Frente á "La Alhambra"
— SAN JOSÉ —

TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas

Tintás finas y brillantes. Unico importador del famoso negro alemán para seda y lana.
No empleo ácidos ni demás ingredientes dañinos.

Buen trabajo Precios bajos
José Vte. Peralta

EL ALCOHOLISMO

Uno de los principales enemigos del pueblo, y de la clase obrera principalmente, es el alcoholismo.

La historia de este vicio es tan antigua como el mundo; su génesis se pierde en la obscuridad de los siglos, en el caos de la mitología y la leyenda.

Los efectos del alcoholismo en el hombre son mortales, individual y socialmente. Gladstone decía que "el alcohol hace más estragos en nuestros días, que las tres plagas históricas, hambre, peste y guerra. Diezma las sociedades más que el hambre y la peste, mata más que la guerra, y hace más que matar: deshonor".

El obrero, ha dicho un autor sudamericano, "no se alcoholiza solamente por ignorancia ó por placer; cede á la influencia del medio. Las necesidades y las privaciones son producidas por el alcoholismo y son también las que llevan al alcoholismo".

Alimentación deficiente, habitación malsana y trabajo excesivo. He ahí los tres factores principales, entre otros de menor importancia, que llevan al obrero al embrutecimiento por el alcohol.

Falta de alimentación higiénica, suficiente, el obrero flaquea en el trabajo, cede al esfuerzo y la fatiga, y la copa de alcohol, —aunque le envenena, — le reanima momentáneamente. Terminada la jornada, come poco y mal, y huyendo de su vivienda estrecha y mal sana, no ve otro horizonte que la reunión de amigos en la taberna, donde olvidará, á fuerza de repetidas libaciones de brevajes é infusiones de la peor especie, las fatigas de ese día, para empezar de nuevo al siguiente. Así irá elaborando poco á poco su desgracia y la de su familia.

Para la extinción del alcoholismo, que es causa eficiente de la miseria física y moral del hombre, que embrutece las razas, que atrofia los cerebros y relaja los músculos que violenta los instintos torpes ó perversos, que embota el intelecto y trastorna el juicio, que rebaja á la especie humana de su superioridad universal y la destituye de su dominio moral; —que constituye su única grandeza,— y la deforma y corrompe volcándola progresivamente en el tenebroso molde de la bestia....., para la extinción del alcoholismo, insisto hay que recurrir á remedios moralizadores tales como la reclusión de los alcohólicos concetudinarios, en casas de sanidad especiales, la represión de los fraudes cometidos por los traficantes en alcohol, la propaganda de las Sociedades de Temperancia, la enseñanza antialcohólica y el mejoramiento de las condiciones obreras.

Tú, obrero curioso que lees estas mal hilvanadas líneas, y que aún no adquieres el trágico vicio de beber, ayúdame á la empresa. Abstente de beber. Olvida esa mentira inventada por los adoradores del Dios Baco, de que para curar las penas nada hay como el alcohol. El alivio que aporta el vino á los dolores morales es ilusión y además cuesta caro, muy caro. ¡Como que se paga con la salud y con la honra! Y haz por que tus compañeros de trabajo, hermanos tuyos en la tremenda lucha de la vida, tampoco beban.

Si se aspira á elevar el nivel que hoy ocupan en el escalafón social los elementos del trabajo, debe principiarse por inculcársele el sentimiento del honor y la dignidad; y esto es imposible si antes no se inculca un odio á las vevidas alcohólicas. Todos los escalones que hay que subir en la vía del progreso social obrero, exigirán una enorme cantidad de trabajo colectivo; pero éste, el principal de todos, el primero: el de la desaparición del nefando vicio alcohólico, es el que exigirá de nosotros, humildes pero entu-

siastas ansiosos de la idea de redención del proletario, un mayor despliegue de energías. Y fracasaremos indudablemente, si tú no nos ayudas.

Yq haría en este articulejo un poco de historia, para que vieras cómo es el alcohol el que tiene la culpa, —con otros vicios de menor importancia y trascendencia,— de la muerte de las razas, pero tendría que extenderme más de lo que debo, y habré de conformarme con dejarte iniciado en esta campaña que quiero acometer, que proseguida con todo el tesón del que tiene fe absoluta en una empresa, espero ver coronada con el éxito. Que así sea en bien tuyo y de tu clase.

FRANCISCO QUIJANO.

De "Las Señales de los Tiempos", de México reproducimos por ser interesantes, varios párrafos del articulo titulado Alcoholismo y que dedica á los obreros mexicanos, el señor Francisco Quijano.

En Cuesta de Moras

Está situada la mejor tintorería

Allí encontrará usted arte, baratura, puntualidad y buen trato. Se despachan órdenes por correo libres de porte, á cualquier parte de la República.

CARLOS PERALTA h

PLATERIA PARIS

Enseñada de la
Sastrería Scaglietti

Fábrica de alhajas sólidas y artísticas, trabajadas á satisfacción del más refinado gusto. Elegantes monogramas en esmalte, y toda clase de grabados.—Compra de oro de alhajas destruidas.

C. Mangel y Ca.



LADO ESTE—COLEGIO SEÑORITAS

EL MIEDO

(Concluye)

¿Cómo quiere, una madre liviana que sus hijas sean virtuosas?

¿Cómo quiere un padre brutal que sus hijos sean dignos?

Que cambien la crueldad por el ejemplo!

Que sustituyan el miedo por el respeto!

Que se hagan querer, no temer!

Que enseñen al hijo á respetarse á sí mismo para respetar á los demás, y que les hagan saber que ese respeto á sí mismo ha de ser la antorcha de su comportamiento social.

Porque la sentencia de ser medido con la misma vara que como mida, es la consecuencia lógica, abrumadora y precisa, de no hacer á otro lo que no querramos que se nos haga.

JERÓNIMO MALDONADO H

(Del libro *Cuestión Social*, recientemente aparecido).

Carlos Arias G.

Empresa Nacional de Funeraria

CARTAGO, COSTA RICA

Elegantes landeaux, coches de paseo y bestias de alquiler.

Precios económicos

Tip. El Pueblo.

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Hace un placer de la digestión si se toma con las comidas

Da vigor á los viejos, fuerza á los jóvenes y belleza á las mujeres